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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 12 / 2017 
28 de Junho de 2017 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

09:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador César Estrela não pode estar presente na 

reunião por motivos profissionais, pelo que se considerou justificada a sua falta nesta 

reunião.  

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respectivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual deliberação sobre pedido de parecer do Centro Recreativo de 

Vales. 

4) Ratificação de deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo e 

Recreativo de Carvoeiro.  

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa, 

Desportiva e Cultural de Carregueira. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Desportiva e 

Cultural do Pereiro de Mação. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Junta de Freguesia de 

Ortiga. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência de espaço do Sr. João 

Filipe Bastos Lima 

9) Ratificação de deliberação sobre pedido de cedência de espaço da Srª D. Iara 

Vieira. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Comissão Organizadora 

do Almoço Convívio da Aldeia da Rouqueira. 
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11)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Câmara Municipal de 

Abrantes. 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido do Condomínio do Prédio sito na 

Rua Dr. João Calado Rodrigues. 

13)Análise e eventual deliberação sobre pedido de autorização para instalação de 

esplanada. 

14)Discussão e votação sobre proposta de Acordo de Colaboração a celebrar entre o 

Município de Mação e a Universidade do Porto. 

15)Discussão e votação sobre proposta de abertura de Concurso Público, para o 

Fornecimento de Refeições Escolares durante o Ano Lectivo de 2017/2018. 

16)Discussão e votação sobre proposta das Normas de Funcionamento do Centro de 

Negócios de Mação. 

17)Discussão e votação de Acordo de Colaboração a celebrar com a Associação 

Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Mação. 

18)Discussão e votação de Acordo de Colaboração a celebrar com a MAS 

Publicidade, Lda. 

19) Viagem de Estudo a Espanha 2017 (Fundo de Maneio). 

20)Discussão e votação sobre proposta de Protocolo de Parceria a celebrar entre o 

Município de Mação e o CRIA. 

21)Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência de espaço da 

Associação Magalhães de Mação. 

22)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

23)Outros assuntos. 
 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 120, respeitante ao 

dia 27 de Junho de 2017, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

577.042,21 € (quinhentos e setenta e sete mil, quarenta e dois euros e vinte e um 

cêntimos), Operações de Tesouraria: 110.711,11 € (cento e dez mil, setecentos e onze 

euros e onze cêntimos).  
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-------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉD IO TEJO---------------------------

PROJECTO TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, 

datado de 22 de Junho de 2017 no qual envia informação sobre o ponto de situação 

mensal do serviço de Transporte a Pedido, referente ao mês de Maio de 2017. 

-----------------------------------------------------STAL--------------------------------------------- ------------ 

SOLIDARIEDADE COM BOMBEIROS E POPULAÇÕES QUE COMBAT EM OS 

FOGOS 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do STAL, Sindicato Nacional dos 

Trabalhadores da Administração Local e Regional, datado de 20 de Junho de 2017, no 

qual manifesta pesar e solidariedade com bombeiros, trabalhadores das autarquias e 

populações que, nos últimos dias, têm sido duramente flageladas pelos fortes incêndios, 

em particular na zona centro do país. 

--------------------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA DO CARRASCAL-------------------------- 

AGRADECIMENTO E CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa do Carrascal, datado 

de 13 de Junho de 2017 no qual agradecem o apoio financeiro atribuído pela Câmara 

para as obras de melhoramento nas quais faz parte um forno comunitário. 

Informam que vão inaugurar as melhorias em curso no convívio de Verão que se 

realizará no dia 23 de Julho de 2017 e convidam todos os membros da Câmara para 

almoço convívio que também terá lugar no dia 23 de Julho, pelas 13:00 horas. 

--------------------------------CENTRO RECREATIVO DE VALES-------------------------------------

PEDIDO DE APOIO LOGÍSTICO PARA ATIVIDADES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro Recreativo de Vales, datado de 4 de 

Junho de 2017 no qual informa que irá realizar a habitual “Sardinhada” no dia 12 de 

Agosto e no dia 13 de Agosto será realizada a 6ª edição da Feira de S. Jacinto e 

solicitam cedência de tenda, palco e doze stands para as duas atividades que vão 

realizar. 

Considerando a especificidade das atividades em causa, a Câmara deliberou por 

unanimidade ceder o solicitado. 

-------------------GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO--------------------

PEDIDO DE APOIO - RATIFICAÇÃO DE DELIBERAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo e Recreativo de 

Carvoeiro, datado de 9 de Junho de 2017, no qual informam que vão realizar um Torneio 
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de Futsal inserido na XXII Expo Feira do Carvoeiro, nos dias 16, 17 e 18 de Junho de 

2017 e solicitam apoio para os prémios desta atividade. 

O Sr. Presidente informou que foram adquiridas e oferecidas as taças para as equipas 

participantes no referido torneio e solicita ratificação desta decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. 

---------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA E CULTURAL DE CARREGUEIRA--------------

PEDIDO DE APOIO  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa e Cultural de 

Carregueira, datado de 14 de Junho de 2017 no qual informa que possui cerca de 35 

bancos, cujos tampos se encontram danificados e solicita apoio para recuperação dos 

mesmos pois são muito necessários nas atividades que esta associação organiza 

regularmente. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 

--------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA E CULTURA L DO PEREIRO------------------ 

COLOCAÇÃO DE OUTDOORS DAS RUAS ENFEITADAS DO PEREIR O 

O Sr. Vereador Nuno Neto saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício 

da Associação Desportiva e Cultural do Pereiro de Mação, datado de 6 de Julho de 2016 

no qual solicita autorização para colocação de outdoors promocionais das Festas e das 

Ruas Enfeitadas do Pereiro no Largo dos Combatentes, nas Praias Fluviais do 

Concelho, no Alto do Pereiro e na Feira Mostra, bem como isenção do pagamento das 

respectivas taxas. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

---------------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ORTIGA----------------------------

PEDIDO DE APOIO PARA DEMOLIÇÃO DE PRÉDIO 

O Sr. Vereador Nuno Neto volta a estrar na reunião. Já com a presença do Sr. Vereador,  

a Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Ortiga, datado de 20 

de junho de 2017 no qual informa ter adquirido um prédio urbano, situado no Largo da 

Igreja, com o objetivo de ser integrado em domínio público e desta forma possibilitar o 

alargamento do referido largo. Mais informa que o referido prédio se encontra em risco 

de ruir e solicita apoio para a demolição do mesmo e respetiva requalificação do Largo 

da Igreja. 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder o apoio solicitado. 
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------------------------------------SR. JOÃO FILIPE  BASTOS LIMA------------------------------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TERRENO PARA ATIVIDADE DE PAI NTBALL 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. João Filipe Bastos Lima, datado 5 de 

Junho de 2017 no qual solicita cedência de terreno para realização de evento nacional 

de paintball, com uma participação estimada de cerca de 200 participantes. 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que já reuniu com este jovem, considera que 

haverá possibilidade de colaborar com o mesmo de forma a possibilitar a realização de 

um evento destes. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que o apoio solicitado poderá ser cedido, 

devendo o Sr. Vereador Vasco Marques continuar as conversações com o requerente e 

o mesmo deverá posteriormente apresentar uma proposta mais detalhada e 

devidamente calendarizada. 

------------------------------------SRª D. IARA FIL IPA VIEIRA----------------------------------------- ---

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE ESPAÇO 

A Câmara tomou conhecimento de carta da Srª D. Iara Filipa Vieira, datado de 21 de 

Junho de 2017 no qual informa pretender realizar uma atividade solidária de recolha de 

bens para as vítimas de Pedrogão Grande, no próximo dia 23 de Junho e solicita 

cedência do antigo quartel dos Bombeiros Voluntários de Mação para o fim mencionado. 

O Sr. Presidente informa que, como não se realizou nenhuma reunião de Câmara entre 

a data do pedido e a data da acção, decidiu ceder o espaço solicitado e solicita 

ratificação da sua decisão. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada pelo Sr. Presidente. 

---------------------------------HABITANTES DA ALDE IA DA ROUQUEIRA------------------------

PEDIDO DE APOIO PARA ALMOÇO CONVÍVIO 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Domingos Fernandes Pires, 

representante dos habitantes da aldeia de Rouqueira, datado de 14 de Junho de 2017 

na qual informa sobre realização, no próximo dia 12 de Agosto de 2017, do 7º Almoço 

Convívio na Aldeia da Rouqueira no recinto da antiga escola primária e solicita algum 

apoio logístico, nomeadamente limpeza do recinto, cedência de mesas e cadeiras e 

colocação de alguns contentores de lixo. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

-----------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE AB RANTES------------------------------------

ESTÁGIO DE ORQUESTRA DE SOPROS 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Abrantes, datado de 

21 de Junho de 2017 no qual informam sobre realização de estágio de orquestra de 

sopros, de 4 a 7 de Julho e solicitam empréstimo de instrumentos de percussão, 

nomeadamente, um par de tímpanos e instrumentos de lâminas. 

A Câmara deliberou por unanimidade ceder os instrumentos solicitados. 

-------CONDOMÍNIO DO PRÉDIO SITO NA RUA DR. JOÃO CA LADO RODRIGUES----- 

PEDIDO DE LUGARES DE ESTACIONAMENTO RESERVADO A RES IDENTES 

O Sr. Presidente sai da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já sem 

a presença do Sr. Presidente, a Câmara tomou conhecimento de carta do condomínio 

do prédio sito na Rua Dr. João Calado Rodrigues, nº 223, em Mação, datado de 14 de 

Junho de 2017 e no qual solicita que sejam determinados lugares de estacionamento 

reservado a residentes em frente às fracções identificadas como vivendas. 

O Sr. Vice Presidente refere que, se a Câmara deliberasse positivamente esta pretensão 

faria com que qualquer pessoa em qualquer parte do concelho pudesse solicitar que, em 

frente da sua casa, tivesse um lugar de estacionamento privado, o que considera não 

ser o melhor caminho. 

A Câmara deliberou por unanimidade informar que a solicitação apresentada foi 

indeferida. 

---------------------SR. JOSÉ FRANCISCO MARQUES DA CONCEIÇÃO------------------------

PEDIDO DE IMPLANTAÇÃO DE ESPLANADA 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. José Francisco Marques da Conceição, 

datado de 18 de Abril de 2017, na qual solicita autorização de uma esplanada no 

passeio em frente do Café Horizonte Verde, em Mação. Mais solicita autorização para 

alargamento do passeio existente, cujos custos serão da responsabilidade do 

proprietário do referido estabelecimento de bebidas. 

O Sr. Presidente inicia a sua intervenção referindo que esta solicitação já foi presente na 

reunião de 26 de Abril de 2017 e nessa reunião teve um primeiro parecer positivo, 

ficando pendente de alguns requisitos, nomeadamente o parecer do condomínio e a 

visita ao local do Sr. Vereador Louro, que, por lapso não ficou registado em acta da 

referida reunião. Mais refere que, neste momento estão cumpridos ambos os requisitos. 

O Sr. Vereador António Louro informou que se deslocou ao local e considera ser viável a 

implantação da esplanada solicitada pois o cruzamento tem largura suficiente para 

alargar um pouco o passeio, continuando o trânsito a fluir normalmente. 
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O Sr. Vereador Nuno Neto refere que tem uma objecção, conforme já tinha referido na 

reunião de 26 de Abril, por uma questão de segurança, deveria ser feito um croqui pelos 

serviços técnicos daquele espaço para se entender o alargamento que será possível 

fazer e continuar a haver segurança de circulação dos veículos, bem como sinalização 

ou outras alterações necessárias. Considera, na sua opinião que o cruzamento tem 

largura suficiente para se alargar o passeio mas, na sua opinião, essa decisão deveria 

ser baseada numa proposta dos serviços técnicos. 

O Sr. Presidente considera pertinente a observação do Sr. Vereador Nuno Neto e 

propõe que, sem impossibilitar que o projeto avance, se realize o referido croqui para 

que seja possível, com exatidão, se compreenda a área que será ocupada. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o alargamento do passeio e a 

implantação da esplanada conforme solicitado. 

---------------------------------PROTOCOLO DE COLAB ORAÇÃO------------------------------------

UNIVERSIDADE DO PORTO / MUNICÍPIO DE MAÇÃO 

Presente proposta de Protocolo de Colaboração, a celebrar entre a Câmara Municipal de 

Mação e a Universidade do Porto, que estabelece as condições gerais para a 

participação de jovens estudantes em Cursos de Verão, na Universidade Júnior. 

O Sr. Presidente informou que a Câmara proporcionará estes Cursos de Verão a 14 

alunos (os melhores alunos de cada ano). 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de Protocolo apresentada. 

------------------------FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES -------------------------- 

CONCURSO PÚBLICO, PARA O FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESCOLARES 

DURANTE O ANO LETIVO DE 2017/2018. 

A Câmara deliberou por unanimidade, lançar Concurso Público, para Fornecimento de 

Refeições Escolares durante o Ano Letivo 2017/2018. 

Após análise dos documentos que ficam anexos aos documentos da presente reunião, a 

Câmara deliberou por unanimidade, aprovar o programa de concurso, caderno de 

encargos, a minuta do Edital a afixar nos lugares públicos do costume, autorização da 

despesa e a constituição do júri, com a seguinte constituição: 

Presidente: António José Carvalho Ferreira 

Vogal: Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos 

Vogal: Sandra Raquel de Oliveira Alves Conde 

Vogal Suplente: João Carlos Policarpo Semedo 

Vogal Suplente: José António Marques Lourenço Mendonça Garcia 
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Mais foi deliberado que, nas suas faltas e impedimentos, o Presidente seja substituído 

pelo vogal Cláudia Sofia Maciel Andrade Mariquitos. 

----------------------------------- CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO------------------------------- 

NORMAS DE FUNCIONAMENTO  

O Sr,. Vereador Nuno Neto considera que, não obstante o Executivo Camarário ter 

acolhido favoravelmente algumas das sugestões / propostas dos Vereadores do Partido 

Socialista, o documento que agora é submetido a votação ainda não é aquele que 

gostaria de ver aprovado. Entende que a versão final do documento ainda apresenta 

algumas imprecisões. Mas, mais do que isso, existem alguns pontos no documento, 

como sejam, nomeadamente, o preço dos espaços ou as condições em que os 

empresários poderão permanecer no Centro após o prazo previsto para o crescimento e 

consolidação das empresas, que entende que deveriam ser definidos nos moldes que 

tinha sugerido ao Executivo Camarário. 

Por outro lado, gostaria que o documento agora sujeito a votação já apresentasse em 

anexo a minuta do contrato de cedência dos espaços a celebrar entre a autarquia e os 

empresários, para poder avaliar se as cláusulas salvaguardam adequadamente os 

interesses de ambas as partes, nomeadamente da Câmara. 

Paralelamente sente ainda preocupação com o facto do documento não fazer qualquer 

referência às condições em que as empresas devem efectuar os seguros inerentes ao 

desenvolvimento da sua actividade. Esta questão assume particular relevância porque, 

devido ao facto dos espaços serem contínuos, a ocorrência de um sinistro (por exemplo 

um incêndio) poderá propagar-se facilmente ao espaço de outras empresas. Daí que 

recomende ao Executivo Camarário que analise de forma aprofundada esta questão e 

adopte as regras nem matéria de seguros que sejam necessárias para minimizar os 

prejuízos decorrentes de eventuais sinistros. 

Não obstante considerar que o documento apresentado fica aquém do que gostaria de 

ver, e das imperfeições que no seu entender o mesmo apresenta, vota-o favoravelmente 

tendo em conta que o Executivo Camarário se mostrou sensível a muitas das questões 

que levantou e mostra abertura para futuramente o alterar, com base também na 

experiência que vier a recolher do funcionamento do Centro de Negócio. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as Normas de funcionamento do Centro 

de Negócios de Mação. 

-------ACORDO DE COLABORAÇÃO /  BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO------- 
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Presente proposta de Acordo de Colaboração, a celebrar entre a Câmara Municipal de 

Mação e a Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, com o objectivo de garantir 

a vigilância, a segurança e a manutenção das Piscinas Municipais descobertas de 

Mação, da Praia Fluvial de Carvoeiro e da Praia Fluvial de Cardigos através de meios 

humanos considerados indispensáveis para o efeito, num valor até 35.000,00€ (trinta e 

cinco mil euros). 

Após análise do documento apresentado, esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------VIAGEM DE ESTUDO A ESPANHA 2017--------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que a Viagem de Estudo a Espanha decorrerá entre os dias 

24 e 31 de Julho de 2017 e decorrerá em Espanha, onde os alunos visitarão as cidades 

de Toledo, Valencia, Bilbao e Salamanca.  

Mais informou que A Câmara Municipal de Mação procura, com esta iniciativa, 

proporcionar aos jovens do Concelho o contacto com outros povos e outras culturas, de 

modo a contribuir para a sua formação enquanto cidadãos de corpo inteiro e espírito 

aberto ao mundo. Assim, têm a oportunidade de aprofundar contactos e conhecimentos 

através da vivência e da observação direta de locais de forte incidência histórica e 

cultural, tal como conviverem diariamente com jovens de outros Concelhos, criarem 

novas amizades com a consequente troca de experiências e conhecimentos. Solicitou 

autorização para ser entregue ao Técnico Superior desta Câmara Municipal, David Filipe 

Ramos Matos Marques, um fundo de maneio no valor de 10.000 € (dez mil euros), para 

gastos diários com combustíveis, alojamento, portagens, visitas ou qualquer situação de 

emergência. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado. 

------------------------------------PROTOCOLO DE PARCERIA-----------------------------------------

MUNICÍPIO DE MAÇÃO / CRIA 

Presente proposta de Protocolo de Parceria, a celebrar entre o Município de Mação e o 

CRIA, Centro de Recuperação e Integração de Abrantes, que tem como objeto a 

cedência do edifico municipal, antigo quartel dos bombeiros voluntários de Mação, em 

condições técnicas de utilização e devidamente equipado para Lar Residencial e Centro 

de Atividades Ocupacionais. 

O Sr. Presidente informou que este Protocolo é em tudo semelhante ao aprovado em 

reunião anterior, tendo sido alterados somente alguns pequenos pormenores da sua 

redacção. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de Protocolo apresentada. 



 11 

---------------------------ASSOCIAÇÃO MAGALHÃES DE MAÇÃO--------------------------------

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE ESPAÇO PARA BOTELLON 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Magalhães de Mação, datado 

de 28 de Junho de 2017, no qual informa que pretende organizar o evento Botellon – 

Mação 2017 a realizar no dia 1 de Julho entre as 16:00 horas e as 21:00 horas e solicita 

cedência do jardim junto à Segurança Social para realizar o referido efeito, bem como 

cedência de alguns contentores de lixo, água e energia elétrica.  

A Câmara deliberou por unanimidade ceder o solicitado. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

ANEXAÇÃO DE PARTE DE TERRENO PARA AUMENTO DE LOGRAD OURO 

REQUERENTE : DOMINGOS DA SILVA PERDIZ 

Presente requerimento de Domingos da Silva Perdiz, residente em Aboboreira, registado 

na Secretaria sob o nº 7485, em 2 de Junho de 2017 no qual requer desanexação de 

uma parcela com a área de 190,002 do prédio rústico com o artigo 255 da secção 2F 

para aumentar o logradouro do prédio urbano contíguo, com artigo 1229, da União de 

Freguesias de Mação Penhascoso e Aboboreira. Face à informação dos Serviços 

Técnicos que fica anexa aos documentos da presente reunião, a Câmara deliberou por 

unanimidade que não vê qualquer inconveniente na realização da operação requerida 

uma vez que a mesma não dá origem a novos prédios, mas apenas de destina a retificar 

áreas dos existentes. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO  

REQUERENTE: LUIS MIGUEL CARDOSO LOURENÇO 

Presente requerimento de Luis Miguel Cardoso Lourenço, registado na secretaria sob o 

nº 7978 em 13 de Junho de 2017, em que pretende obter informação prévia sobre a 

viabilidade de construção, num terreno com a área de 3.200 m2, no qual já existe uma 

edificação. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que é viável a construção de uma edificação destinada a 

habitação, com a área de construção máxima de 460 m2, correspondente ao somatório 

da área de todos os pisos de todas as construções construídas e a construir, excluindo 

apenas caves destinadas a estacionamento, considerando a área do terreno de 3.200 

m2, desde que a sua implantação respeite os afastamento de 10m a edificações 
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fronteiras e de 2,5m ao caminho que contorna o terreno, ou no alinhamento de 

construções existentes. 

-------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------

PRORROGAÇÃO DE PRAZO PARA EMISSÃO DE ALVARÁ  

REQUERENTE: LINA MARIA MENDES LOPES HEITOR 

Presente requerimento de Lina Maria Mendes Lopes Heitor, registado na secretaria sob 

o nº 3904 em 29 de Março de 2017, em que pretende obter a prorrogação do prazo 

estabelecido para a emissão do alvará de licença de obras relativo ao processo de obras 

16/2015 LIC/EDF. 

Face à informação dos Serviços Técnicos, a Câmara deliberou por unanimidade 

informar o requerente que não há qualquer inconveniente na prorrogação do prazo 

estabelecido para a emissão do alvará de licença de obras por um ano, devendo este 

ser contabilizado a partir da data do prazo inicialmente concedido. 

----------------------------------- OBRAS PARTICULA RES ---------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projectos 

de arquitectura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados 

os projectos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da 

urbanização e da edificação, os seguintes processos: 

- De José Manuel Teresa Rei, residente em Chão de Codes. 

- De Elsa Margarida Gaspar Bento Canas, residente em Mação. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Vitor Manuel Pires Maia, residente em Mação para construção de muro de vedação 

e de suporte de terras em Vale de S. Domingos, Mação. 

- De Paula Maria Lopes Gaspar Caldeira, residente em Mação para construção de 

edificação destinada a telheiro de arrecadação agrícola. 

- De Cabeça de Casal de Herança de José António Pequito, residente em Proença-a-

Nova para alteração de moradia unifamiliar em Feiteira. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

INSTALAÇÃO DA LOJA DO CIDADÃO EM MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que tem tido negociações com a Agência para a 

Modernização Administrativa com vista à instalação da Loja do Cidadão em Mação, que 
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é um projeto que já se arrasta há algum tempo e nesse sentido a Agência solicita que o 

município fique com a responsabilidade de suportar os custos inerentes à instalação da 

Loja, custos esse que ascenderão a 13.000,00€. Mais informou que a Loja do Cidadão 

ficará instalada no piso inferior do Palácio da Justiça e as obras para viabilizarem essa 

instalação já tiveram o seu inicio. Informou ainda que a repartição de finanças será 

instalada no local onde funcionava o antigo Cartório.  

PROTOCOLO – VIATURA ELÉTRICA PARA CENTRO DE SAÚDE 

O Sr. Presidente informou que foi ontem assinado o Protocolo com a ARS de Lisboa e 

Vale do Tejo e foi entregue de forma formal a viatura elétrica que a Câmara adquiriu 

para serviço no Centro de Saúde para complemento no apoio de cuidados de saúde 

primários. Mais informou que a aquisição destas viaturas foi feita através de uma 

candidatura no âmbito da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, comparticipada a 

85% pelo Centro 2020 e 15% assumidos pela Câmara. Esta viatura será entregue ao 

município na segunda - feira. 

CARTA AO SENHOR PRESIDENTE DA REPÚBLICA 

O Sr. Presidente informou que enviou uma carta ao Senhor Presidente da República, um 

pouco em jeito de desabafo, decorrente daquilo que sucedeu em Pedrogão Grande e 

Figueiró dos Vinhos referindo aquilo que várias vezes tem dito e sentido relativamente à 

insustentabilidade deste território e ao facto de entender que todos nós enquanto país 

não estamos sensibilizados nem motivados para esta causa. Os estudos indicam que 

80% da população portuguesa, em 2040 residirá no litoral e isto, aparentemente, não 

inquieta muitas almas e portanto, perante isto, considera que o Senhor Presidente da 

República devia ter uma atitude mais proactiva nesta matéria pois o que está em causa 

é a sobrevivência de grande parte do território português. 

Mais informou que sentiu que era a sua obrigação, em nome do município, endereçar 

esta carta e que no próximo executivo viesse a Mação para ver e perceber o que 

estamos aqui a defender e a trabalhar há uma série de anos. 

Informou ainda que vai remeter também uma carta ao Senhor Ministro da Agricultura 

reiterando a disponibilidade do Município para poder ser realizada em Mação uma 

experiência piloto relativamente à questão do ordenamento do território e da gestão 

florestal conforme vem sido defendido por nós há muitos anos e chamando-lhe à 

atenção que muito surpreendido e desiludido ficaria se, por algum motivo, visse algo 

semelhante a ser feito num outro qualquer município, pois seria uma grande injustiça 

para o concelho de Mação mas também contente por alguém poder experimentar algo 
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diferente na tentativa de inverter este rumo de coisas que será dramático se assim 

continuar. 

INCÊNDIOS NO CONCELHO DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que, no sábado, dia 17 de Junho, quando deflagraram os 

grandes incêndios em Pedrogão Grande, em Mação verificaram-se também alguns 

incêndios que, felizmente foram combatidos e extintos rapidamente. No entanto, 

considera importante que, mais uma vez se deixe o alerta para o perigo eminente em 

que vivemos e dos cuidados que temos de ter relativamente a esta matéria. 

-------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES------------------------------------- 

GRUPO JUAN PABLO II 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que relativamente à solicitação do grupo de 

jovens espanhóis dos quais, em reunião anterior foi presente uma solicitação para 

pernoitarem em Mação na sua peregrinação a Fátima, informou que contactou o mesmo 

e que o que ficou combinado foi que lhes será permitido tomar banho e dormir no 

Pavilhão José Maia Marques. 

PRAIAS FLUVIAIS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que relativamente às Praias Fluviais do nosso 

Concelho, já se iniciou a época balnear e tudo está a correr com normalidade tendo sido 

hasteada a Bandeira Azul na Praia Fluvial do Carvoeiro, no dia 19 de Junho, em 

cerimónia que decorreu dentro do previsto. 

---------------------------------SR. VEREADOR NUNO NETO--------------------------------------------

PROGRAMA JOVEM AUTARCA 

O Sr. Vereador Nuno Neto solicitou informação sobre o ponto de situação do Projeto 

Jovem Autarca. Mais solicitou que lhe fosse disponibilizado em próxima reunião uma 

análise sobre o que efetivamente foi feito e os custos do mesmo. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


